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vor e und i; — g vor a, o und u und gu vor e und i = g; — qu =

k; — v = w; — x — X, mitunter jedoch lantet es wie fs; — z =

(weiches) s; — h ist vielfach unhörbar; — *d, e, es, g, s, t, x, z sind

am Ende einer Silbe (gewöhnlich) stumm, machen aber (meist) den vor-
hergehenden Vokal lang: Nimes (nlm).

Belle Isle (bell Ii), Kap de la Hague (häg), Kap Grisnez
(grlne); Forez (fore)-Gebirge; Arve (arw), Cher (scher), Garonne
(garönn), Lot (lot, t nicht stumm), Marne (marn), Mayenne (majenn),
Sarthe (sart), Sorame (somm), Tarn (tarn); Bearn (beär, n stumm),
Marche (marsch), Picardie (pikardl); Arles (arl), Arras (arras,
s nicht stumm), Bayonne (bajönn), Berry (berri), Biaritz (biaritz),
Brest (t nicht stumm), Cannes (kann), Carcasonne (karkasonn),
Cette (fsett), Chartres (schartr), Cressy (kressi), Epinal (epinäl),
Gravelotte (grawlött), La Roch eile (la roschell), Lille (lill), Li¬
mo ges (limösch), Narbonne (narbönn), Nevers (newer), Renn es
(renn), Rochefort (rosc-hför), Roquefort (rokför), Yichy (wischi),
Beifort (beför, 1 stumm). — Villers Sexel fwille sefsel).

ie — i-e (wie in Trient): Allier (allie, r stumm); Guienne

(gienn); Brienne (brienn), Dieppe (diepp), Vienne (wienn); —
ou = u: Terrasse von Rouergue (rüerg); Adour (adür), Doubs

(du, bs stumm); Bourges (bürsch), Chamounix (schämünl), Cher-
bourg (scherbür), Mars la Tour (mar la tur), Toulouse (tulüs),
Tours (tür), Trouville (trüvill), Vesoul (wesü); Boulevard (bul'-
vär); — e = e: Grenoble (grenöbl), Peronne (perönn); — e = e:

Isles de Hyeres (ilsdeier); Isere (iser); Angouleme (an-gulem);
Bardoneche (bardonesch), La Rothiere (la rotier), Mezieres
(mesier), Sevres (sewr); — ei = e: Seine (sen).

Die Schriftzeichen langer Vokale haben den Circwnslex: a. = ä,
§ = a, ö = ü: Havre de Gräce (awr de gräfs); — Grete de la

Neige (krat de la nesch); — *ä wird auch mit ai (ay) geschrieben:
Aisne (an), Vilaine (wilan); Charlolais (schärola), Lyonnais
(lionna), Maine (man), Nivernais (niwerna), Orleannais (orleana),
Touraine (turan), Vivarais (wrwärä); Calais (kala), Douay (düa),
Epernay (ep'rna), Roubaix (rüba); — Aix (äks, x nicht stumm); —

Cöte d'Or (köt d'or); Brome (drom), Rhone (rön, im Deutscheu auch
röne), Saone (sön); — *au und eau lautet ebenfalls wie ö: Aube (ob),
Gave de Pau (gaw de pö), Dauphine (döfine), Auxerre (öfserr),
Bapaume (bapöm); Beaucair (bökär), Beaune (bön), Bordeaux
(bordö).

u = ii: Col de Frejus (kol de freschüs), Pierre sur Haute

(pierr sür öt); Canal du Midi (kanäl du midi); Bar le Duc (bar
le duc); Dunkerque (dünkerk), La Teste de Buch (la tet de
büsch); uy — üi: Puy de Dome (püi de döm); — eu (oeu) — ö:
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